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Anregung nach §24 GO NRW 
 
 
Erhöhte Priorisierung von Winterdienst und Reinigung für Radwege 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Wigant, 
 
für den ADFC Unna rege ich nach §24 der Gemeindeordnung NRW eine erhöte Priorisierung 
des Winterdienstes auf Radwegen, sowie ein erhöhtes Reinigungsintervall an. 
 
Begründung 
 
Radfahren und das Pendeln zur Arbeit mit dem Rad erfreut sich immer größerer Beliebtheit. 
Nicht zuletzt durch die Verbreitung von Pedelecs hat sich die Reichweite der Radfahrenden 
deutlich erhöht. Die Radfahrenden sind daher viel stärker als zuvor auf gute Radinfrastruktur 
angewiesen. Dazu gehört im Winter ein schnell von Schnee und Eis geräumter Weg. 
Zusätzlich ist die Reinigung von Blättern, Blüten und Matsch von landwirtschaftlichen 
Fahrzeugen wichtig für ein ungefährliches Fortkommen auf Radwegen. 
 
In Fahrradklimatest 2022 wurde auf Unnaer Stadtgebiet der Winterdienst und die Reinigung 
von Radwegen als mangelhaft bewertet und führt damit zu einem sehr schlechten 
Gesamtergebnis. Der ADFC Unna regt an, den Winterdienst der Kreisstadt Unna so zu 
priorisieren, dass wichtige Radwegeverbindungen möglichst zeitnah geräumt werden. 
Radfahrende haben ein erhöhtes Risiko bei Schnee und Glätte zu verunfallen. Daher sollten 
diese Wege schnell und flächendeckend geräumt werden.  
Die Reinigung der Radwege hat sich in den letzten Jahren zwar verbessert, ist aber weiterhin 
an vielen Ecken noch verbesserungswürdig. Insbesondere zu Beginn des Frühlings gibt es 
noch viele verschlammte Wege, die zu Unfällen führen können. Der ADFC regt daher an, die 
Reinigungsaktivitäten für Radwege im Unnaer Stadtgebiet zu erhöhen und die 
Reinigungsintervalle insbesondere in witterungsintensiven Zeiten kurz zu halten. 
Sowohl der Winterdienst wie auch die ganzjährige Reinigung der Radwege sollten auf jeden 
Fall mit den anderen Straßenbaulastträgern (Kreis und Straßen NRW) abgestimmt werden, 
damit dieser Service durchgehend garantiert wird. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Tanja Bork 
Sprecherinnenteam ADFC Unna 
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